

# Gremios esperan anuncios que apunten a reactivar economía en cuenta pública

**POLÍTICA.** *Distintos actores de Ñuble están expectantes ante discurso del Presidente Gabriel Boric.*

Vivian Benaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

**M**añana el Presidente Gabriel Boric realizará su última Cuenta Pública al mando del país, ocasión en la que realizará un balance de su gestión y dará a conocer los aspectos que espera avanzar y concretar en la última etapa de su gobierno. En ese contexto, actores gremiales y políticos pusieron los énfasis en las materias que esperan la primera autoridad del país mencione en el discurso que pronuncie al país en el Palacio Cerro Castillo de Viña del Mar.

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción Ñuble, Sebastián Godoy, señaló que, como gremio, esperan señales claras respecto a la reactivación y ejecución de obras de infraestructura pública que se encuentran detenidas o pendientes de licitación. "El sector de la construcción, en particular en nuestra región, está a la espera de proyectos que son necesarios, tanto para el desarrollo económico, para mejorar las tasas de desempleo, como para la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos".

Entre los anuncios a largo



PRESIDENTE GABRIEL BORIC REALIZARÁ SU ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA MAÑANA.

plazo, el presidente de la CChC de Ñuble señaló que "esperamos la definición de una política clara sobre la permisología, tema que fue mencionado en la cuenta pública del año anterior. No solo esperamos avances significativos en cuanto a la agilización en los permisos para la construcción, sino también una solución definitiva que permita superar las trabas burocráticas que, en muchos casos, retrasan la ejecución de proyectos que son muy necesarios para el país".

Mientras que, desde la Cá-

mara de Comercio de Chillán, precisaron que sus expectativas están concentradas de que se hagan anuncios sobre la desregularización para la inversión. "Todas las trabas que significan hoy día emprender un negocio, desarrollar un proyecto todas las dificultades que significa la permisología es algo que tiene frenada la economía en este país, es importante que sigan adelante con esa idea de agilidad con lo que se puedan desarrollar estos proyectos, la desregularización sería a nuestro entender un paso

importantísimo para hacer crecer nuestra economía y salir de este estancamiento en la que estamos" detalló su presidente Alejandro Lama.

En tanto, Carlos González, presidente de los Agricultores de Ñuble, puntualizó que es necesario que se hable sobre el Embalse La Punilla, ya que no se mencionó en la Cuenta Pública anterior.

"Debe entregar un mensaje contundente sobre el Embalse La Punilla, donde esperamos que el presidente ratifique los dos embalses y que cuando

hable del déficit hídrico se abran obras de riego para el país hable de un punto especial sobre el Embalse La Punilla en Ñuble" dijo González, quien agregó que es importante que el presidente Boric vuelva a ratificar el embalse, "debemos recordar que el presidente nos dijo que el Embalse Punilla se ejecuta dentro de mi gobierno, entonces esperamos que se cumplan las palabras" cerró González.

Por su parte, el diputado Frank Sauerbaum, puntualizó que esta cuenta tiene poco que mostrar y dijo que esperan que en estos últimos meses de Gobierno puedan concentrarse en las problemáticas que agobian a los chilenos como la delincuencia y cesantía. "el millón de cesantes que tenemos hoy día en Chile y los dos y medio de chilenos que hoy trabajan en la informalidad laboral sin contrato trabajando sin contrato y ganando menos que el salario mínimo, tenemos un problema migratorio que no se ha resuelto y que también tiene atemorizado a una gran cantidad de chilenos".

Por su parte, el diputado oficialista Felipe Camayo, tampoco espera grandes anuncios para este domingo argumentan-

tando que al gobierno le queda menos de 9 meses en el poder y cualquier proyecto importante que se quería realizar debió haberse iniciado antes, por eso más que anuncios de proyectos quieren obras.

"Para la región de Ñuble no esperamos promesas, este gobierno no debe terminar sin concretar promesas como la construcción del Eleam de Ñuble (algo que el presidente celebró como un logro en la cuenta pública 2023 cuando ni siquiera se había puesto una piedra), lo que fue un error reconocido por el gobierno, pero que sigue sin concretarse; lo mismo la construcción de nuestro CFT estatal, algo que vengo solicitando desde el 2022", indicó Camayo.

"De la Cuenta Pública del Presidente Boric esperamos apoyo al fortalecimiento de la Educación, que emplace al Parlamento para que aprueben la reforma a la ley 21.040 (Nueva Educación Pública), aprueben el proyecto de ley de Convivencia Escolar y que aprueben mayores recursos para el Estado y así pueda invertir en Educación", expresó sobre sus expectativas, Manuel Chávez, presidente de los profesores de Ñuble. C2